

**+32%** C'est l'augmentation du prix du gaz entre mai et septembre 2021.

**+60%** C'est l'augmentation du prix de l'électricité depuis 2007.

**5 MILLIONS.** C'est le nombre de familles en précarité énergétique



**FABIEN ROUSSEL**  
le défi des jours heureux

« Je demande au Président de la République de bloquer les prix de l'énergie. »

« Dans le capitalisme vert, le problème ce n'est pas le vert, c'est le capitalisme. »



## Assez de factures toujours plus chères ! Renationalisons EDF et Engie

Cet été, Fabien Roussel, secrétaire national du Parti Communiste Français, député du Nord, a lancé une pétition adressée au Président de la République, pour demander la renationalisation à 100% d'EDF et d'ENGIE.

Il faut dire que depuis le début de l'année, le prix du gaz s'envole (+32%) et que de nouvelles hausses sont annoncées pour l'électricité. Au total depuis 2007, avec l'ouverture du marché à la concurrence et la privatisation partielle d'EDF et GDF, les entreprises publiques créées à la Libération sous l'impulsion de Marcel Paul, ministre communiste, le prix du gaz a augmenté de 80% et celui de l'électricité de 60%.

Résultat : les factures d'énergie pèsent de plus en plus dans le budget des familles, les impayés augmentent et la précarité énergétique s'installe. Le ministère de la Transition écologique lui-même, recense 3,5 millions de familles touchées par ces difficultés (elles sont en réalité plus proche des 5 millions).

Il est grand temps de revenir à un encadrement par l'Etat des prix de l'énergie. Mais pour cela nous avons besoin d'un grand service public produisant une énergie décarbonnée à prix stables pour répondre aux besoins de tous nos concitoyens, de l'économie et préserver la planète et le climat.

L'énergie est un bien commun. Les logiques capitalistes n'ont rien à faire dans sa production comme dans sa distribution.

Alors avec Fabien Roussel, réclamons nous aussi la renationalisation à 100% d'EDF et d'ENGIE :

<https://rouselfabien.com/petitions/nationalisation-edf-gdf/>



SCAN ME

### Pourquoi les prix de l'électricité s'envolent-ils ?

Concurrence oblige, la France compte désormais 48 fournisseurs d'électricité. Beaucoup ne produisent rien ou très peu. Ils achètent l'électricité à prix de gros auprès de producteurs et la revendent plus cher au consommateur final.

Parmi leurs sources d'approvisionnement il y a EDF contraint par la loi de vendre aux autres distributeurs 25% de sa production nucléaire au prix de 42 € le MWh, très en dessous du coût de production.

Dans le même temps, au prétexte d'encourager la production d'énergies renouvelables, EDF est obligée d'acheter à prix fort l'électricité éolienne et photo-

voltaïque (solaire) produite par les producteurs indépendants. Ainsi, le MWh de photovoltaïque est-il acheté entre 95,20 et 171,90 € le MWh selon le type et la puissance des installations.

Ces deux contraintes représentent un coût de 8 Milliards d'Euros pour EDF au seul bénéfice d'intérêts privés. EDF se retrouve en difficulté pour investir dans l'entretien et le renouvellement de ses installations. Et ce sont les abonnés qui payent l'addition ! Il s'agit là de véritables dispositifs de pillage d'EDF. Le PCF demande leur suppression.

**Non au pillage d'EDF !**